

Die Gründung des Musikvereins

Auszug aus dem im Jahre 1910 beginnenden Protokollbuch des
Musikvereins Owingen

Vorgeschichte

Die Musik Owingen bestand schon seit dem Jahre 1893 . Sie bildete aber keine eigentlichen Verein , sondern die Mitglieder hatten sich zusammengeschart, um aus Liebe zur Musik sich in derselben mehr auszubilden und zu vervollkommen .So wurden jede Woche Proben abgehalten, zu deren Besuch die einzelnen Mitglieder grade sich verpflichtet hatten. So erstarkte nach und nach die Musik.

Aber mit dem Drang nach gediegener Leistung steigen auch die Ausgaben. Es suchten die Mitglieder durch Einnahmen aus Konzerten und anderen Anlässen die notwendigen Ausgaben zu bestreiten. Allein sie sahen sich in die Notwendigkeit versetzt, um nicht ständig mit Schulden kämpfen zu müssen, die Musik zu einem eigentlichen Verein auszubauen.

So wurde dann der Stein zum erstenmal ins Rollen gebracht, bei dem

Kaisergeburtstagsfest 1910

da Herr Hauptlehrer Markus hier im Auftrag der Mitglieder vor den damals versammelten Mitgliedern des Militärvereins die Absichten der Gründung eines Musikvereines überlegte. Dessen Worte von damals , von Herrn Pfarrverweser Ferdinand Lehmann befürwortet , gaben den eigentlich den ersten Anstoß .

Schon damals zeichneten sich 36 Mitglieder in eine dargebotene Liste ein.

Die eigentliche Gründung des Vereins mit Beratung der Statuten und Wahlen wurde dann auf den

Passionssonntag, den 13. März 1910

festgelegt, an welchem Tag auch die Versammlung im Gasthaus "Zum Engel", nachmittags 3 Uhr, abgehalten wurde.....